
 
 

中西區區議會第十三次會議  
中西區區議會工作小組報告  

 
(i.)  中西區區議會事務工作小組  

 
小組主席葉永成議員報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(ii .)  中西區社區重點項目督導委員會  
 
委員會主席葉永成議員報告：  
 
委員會已於二零一四年二月十四日舉行二零一四至一五年度的第一次

會議，會上通過本年度督導委員會成員名單及職權範圍。另外，會上

建築署向委員會介紹社區重點項目的設計概念，同時中西區民政處的

代表向委員會匯報工作進度及未來的工作計劃，有關的工作計劃包括： 
 
(a) 集中討論重點項目設計概念及佈局，以便建築署及相關部門就

具體圖則及項目支出作好預算；  
 

(b) 以三個階段進行諮詢及推廣工作，盡早向公眾及主要持份者（如

大眾市民、長者、批發市場商販、街坊等）講解設計概念、吸

納意見及爭取支持，並於年內諮詢區議會、督導委員會及海濱

事務委員會的意見。  
 

(iii .)  中西區海濱工作小組  
 
小組主席陳學鋒議員報告：  
 
中西區海濱工作小組在二零一四年二月二十一日舉行第一次會議，會

上通過 2014-2015 年度中西區海濱工作小組成員名單、架構、名稱及職

權範圍。  

 

小組通過渠務署「淨化海港計劃」第二期甲污水輸送系統工程，有關

臨時使用西營盤豐物道旁空置土地的申請。小組要求渠務署於二零一

五年三月完成工程後，對土地進行修復及基本園景工程，並於二零一

六年三月或之前開放土地予市民。小組建議成立一個專題工作坊討論
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海濱各地段的設計，方便各政府部門未來的規劃。  

 

關於上環海水泵房拆卸後的土地用途及發展方面，小組要求康文署於

上環海水泵房拆卸後，盡快加設座椅、花盆、欄杆及自動售賣機等設

施，供市民使用。此外，小組亦會申請地區小型工程撥款，聘請顧問

探討於該現有機動船亭位置設立小食亭的可行性。  

 

有關中山紀念公園西面短期租約停車場的未來用途及發展方面，工作

小組通過將會連同區議會一同去信運輸及房屋局局長，希望局長盡快

就搬遷停車場，交回土地予中西區區議會發展海濱長廊一事提供一個

具體的時間表。  
 

 

( iv.)  旅遊事務暨商貿推廣工作小組  
 
小組主席吳少強議員 ,MH 報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 
 

(v.)  中西區健康城市督導委員會  
 
委員會主席陳捷貴議員 ,BBS,JP 報告：  
 
委員會的第 1 次會議已於 2014 年 3 月 14 日舉行，會上通過本年度督

導委員會成員名單及職權範圍。另外，會上各委員通過了 2014/15 年度

中西區健康城市督導委員會的職權範圍及成員組合。此外，在 2013/14
年度獲委員會撥款的活動已全部順利完成，主席及機構代表分別在會

上匯報「中西區健康節」、「健康城市嘉年華」、「健康『新』體驗」、

「身心健樂享人生計劃」、「健康快活人 — 長者減壓生活推廣計劃  
2013-2014」、「有『營』新世代健康社區計劃」及「全民响應齊禁煙」

的活動情況。  
 
主席報告委員會 2014/15 年度獲分配的區議會撥款為 100,000 元，比去

年少 200,000 元。該筆撥款將全數批撥予秘書處舉辦「中西區健康節」、

「健康城市嘉年華」、「中西區健康城市督導委員會宣傳推廣計劃」

及與「健康城市聯盟大會」相關的展覽及宣傳項目。另一方面，委員

會 通 過 推 薦 圓 玄 軒 婦 女 中 心 與 香 港 吸 煙 與 健 康 委 員 會 合 作 ， 參 與

2014/15 年度的「戒煙大贏家」活動。  
 
此外，主席報告「健康城市聯盟大會」已決定在 2014 年 10 月 29 日至

2014 年 11 月 1 日假香港九龍東皇冠假日酒店舉行。為響應大會的主
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題，委員會申請了香港賽馬會的撥款，舉辦以「共建長者友善中西區」

為題的 6 項活動，照顧長者身心靈各方面的健康需要，並會鼓勵長者

的家人一起參加。香港賽馬會已原則上通過了該計劃約 200,000 元的撥

款，秘書處會將修改後的計劃書提交大會作最後的審批。  
 

(vi.)  關注中區警署古蹟群及前荷李活道警察宿舍發展工作小組  
 
小組主席張翼雄議員報告：  
 
小組於二零一四年三月十三日視察中區警署古蹟群及前荷李活道警察

宿舍活化計劃的進展。  

 
 
小組於二零一四年三月十八日舉行第一次會議，討論內容概述如下：  
 

(a) 通過本年小組成員名單及職權範圍。  
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(b) 荷李活道前已婚警察宿舍  
(i .) 士丹頓街地下公厠內外牆復修工程及各簷篷玻璃的安裝工程

已經完成。各升降機及各升降平台的最後測試已經完成並已

移交元創方。P2a 臺階地台磚的舖砌已大致完成。P2a 及 P2b
臺階的污水管道工程已經完成；及  

(ii .) 「元創方」招租成績符合預期，現約有 100 個創意產業租戶；

「元創方」將訂於 2014 年 4 月中開始試業並將推出各類推廣

及宣傳活動。  
 

(c) 中區警署古蹟群活化項目  
(i .) 馬會正為興建奧卑利翼的藝術品貯存地庫進行準備工作，而

亞畢諾翼的樁帽結構工程亦已展開；  
(ii .) 域多利監獄 D 倉和 F 倉的結構加固工程均已完成；  
(iii .) 沐浴樓的地基加固工程已經完成，承建商正按計劃進行內部

裝修及改動間格，以便安裝機電設備。檢閱廣場地下機房工

程進展順利；  
(iv.) 連接建築群和半山自動扶手電梯系統的擬建通道計劃已刊

憲；及  
(v.) 繼評審委員會成立後，馬會於今年一月展開「徵求營運建議

書」程序，邀請有志機構提交詳細的文物及當代藝術設施和

餐飲服務營運建議書。  
 

(vii.)  中西區關注樓宇管理工作小組  
 
小組主席張國鈞議員報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 
 

(viii .)  關注中西區上山行人扶手電梯發展工作小組  
 
小組主席張翼雄議員報告：  
 
小組於二零一四年三月十八日舉行第一次會議，討論內容概述如下：  
 

(a) 通過本年小組成員名單及職權範圍。  
 

(b) 監察磅巷行人扶手電梯的發展計劃  
(i .) 路政署表示文物影響評估工作仍進行中，優化走線工作時會

考慮各方意見。公眾諮詢評估工作現已接近完成，會盡快向
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區議會匯報結果；及  
 

(ii .) 組員關注評估工作的時間表，署方回應指會先匯報公眾諮詢

的結果。  
 

(c) 檢討正街行人扶手電梯的工程進度  
(i .) 路政署表示已完成重鋪高街至英華台一段路面的工程。餘下

的工作主要包括在花圃栽種植物、渠務工程、安裝路燈及設

置輪椅升降台，預計於本年五月底前完成工程；及  
 
(ii .) 組員對正街的消防閘體積、工地人手安排及疏水設施表示關

注。署方回應指已安排安裝較短的消防閘，並將於展開渠務

工程時增加人手，而現場亦已增加疏水設施。  
 

(d) 監察中環 -半山行人扶手電梯的日常運作、維修、優化及增

建  
(i .) 機電工程署匯報行人扶手電梯於一月底因故障而停止運作九

天的事故。署方已要求承辦商購入關鍵的零件；及  
 

(ii .) 組員建議再次致函署方，表示支持於夜間進行例行維修，並

指出建議的維修時間 (即晚上九時至十一時 )。  
 
 
 
 
 
中西區區議會秘書處  
二零一四年三月  
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